

BAB II

DESKRIPSI SUBJEK PENELITIAN

A. PROFIL UMY

Universitas Muhammadiyah Yogyakarta adalah salah satu perguruan tinggi di Yogyakarta yang beralamat di kampus Terpadu Universitas Muhammadiyah, Jalan Lingkar Selatan, Kasihan, Bantul, DI Yogyakarta. Universitas Muhammadiyah Yogyakarta terakreditasi “A” dengan SK BAN PT No.061/SK/BAN-PT/Ak-IV/PT/II/2013. Peningkatan kualitas SDM pengelola mendapat prioritas utama dalam pengembangan UMY. Oleh karena itu, setiap tahun UMY mengirimkan sekitar 20 hingga 30 tenaga pengajar untuk mengikuti studi lanjut, S2 dan S3, baik di dalam maupun di luar negeri.

1. Sejarah

Niat untuk mendirikan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta (UMY) telah ada sejak lama. Prof. Dr. Kahar Muzakir dalam berbagai kesempatan melemparkan gagasan perlu didirikannya Universitas Muhammadiyah. Ketika Pimpinan Pusat Muhammadiyah Majelis Pengajaran meresmikan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan (FKIP) di Yogyakarta pada tanggal 18 November 1960, secara eksplisit piagam pendiriannya mencantumkan FKIP sebagai bagian dari Universitas Muhammadiyah.

Barulah pada bulan Maret 1981, melalui perjuangan yang keras beberapa aktivis Muhammadiyah seperti Drs. H. Mustafa Kamal Pasha, Drs. M. Alfian Darmawam, Hoemam Zainal, S.H., Brigjen.TNI.(Purn.) Drs. H. Bakri Syahid,

K.H.Ahmad Azhar Basir, M.A., Ir.H.M.Dasron Hamid, M.Sc., H.M. Daim Saleh, Prof. Dr. H. Amien Rais, M.A., H.M.H. Mawardi, Drs. H. Hasan Basri, Drs. H. Abdul Rosyad Sholeh, Zuber Kohari, Ir. H. Basit Wahid, H Tubin Sakiman yang gigih mencari Mahasiswa serta didukung oleh Ketua Pimpinan Pusat Muhammadiyah saat itu, K.H. A. R. Fakhrudin dan Ketua Pimpinan Wilayah Muhammadiyah DIY H. Mukhlas Abror, secara resmi didirikan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, yang kemudian berkembang hingga saat ini.

Pada awal berdirinya, rektor UMY dipercayakan kepada Brigjen. TNI (Purn) Drs. H. Bakri Syahid, yang saat itu sudah selesai masa tugasnya sebagai Rektor IAIN Sunan Kalijaga Yogyakarta. Rektor periode berikutnya dipercayakan kepada Ir. H. M. Dasron Hamid, M.Sc. Akan tetapi karena proses permintaan izin menteri belum selesai, maka ditunjuk seorang sesepuh Muhammadiyah, H. M. H Mawardi, menjadi rektor. Setelah turun izin menteri, ditetapkan Ir. H. M. Dasron Hamid, M.Sc menjadi rektor UMY berikutnya selama dua periode. Untuk periode selanjutnya ditetapkan Prof. Dr. H. Bambang Cipto, M.A. sebagai rektor UMY sampai saat ini.

2. Visi UMY

Menjadi universitas yang unggul dalam pengembangan ilmu dan teknologi dengan berlandaskan Nilai-nilai Islam untuk kemaslahatan umat.

3. Misi UMY

- a) Meningkatkan harkat manusia dalam upaya meneguhkan nilai-nilai kemanusiaan.
- b) Berperan sebagai pusat pengembangan muhammadiyah.

- c) Mendukung perkembangan Yogyakarta sebagai wilayah yang menghargai keragaman budaya.
- d) Menyelenggarakan pendidikan, penelitian dan pengembangan masyarakat secara professional.
- e) Mengembangkan peserta didik agar menjadi lulusan yang berakhlak mulia, berwawasan dan berkemampuan tinggi dalam ilmu pengetahuan dan teknologi.

4. Tujuan Umum UMY

Terwujudnya sarjana muslim yang berakhlak mulia, cakap, percaya diri, mampu mengembangkan ilmu pengetahuan dan teknologi serta berguna bagi umat, bangsa dan kemanusiaan.

5. Tujuan Khusus UMY

- a) Menguasai, mengembangkan dan mengamalkan ilmu pengetahuan dan teknologi yang dijiwai oleh nilai kemanusiaan, akhlakul karimah dan etika yang bersumber pada ajaran islam serta memupuk keikhlasan, melaksanakan amar ma'ruf nahi munkar yang relevan dengan kebutuhan pembangunan bangsa.
- b) Melaksanakan program pendidikan Ahli Madya, Sarjana, Pascasarjana dan Profesi yang menghasilkan lulusan yang memenuhi kebutuhan dunia kerja baik nasional maupun internasional.
- c) Menghasilkan penelitian dan karya ilmiah yang menjadi rujukan pada tingkat nasional dan internasional.

- d) Mengembangkan kehidupan masyarakat akademik yang ditopang oleh nilai-nilai islam yang menjunjung tinggi kebenaran, keadilan, kejujuran, kesungguhan dan tanggap terhadap perubahan.
- e) Menciptakan iklim akademik/*academic atmosphere* yang dapat menumbuhkan pemikiran-pemikiran terbuka, kritis-konstruktif dan inovatif.
- f) Menyediakan system layanan yang memuaskan bago pemangku kepentingan (*Stakeholder*).
- g) Menyediakan sumberdaya dan potensi universitas yang dapat diakses oleh perguruan tinggi, lembaga-lembaga pemerintah swasta, industri, dan masyarakat luas untuk mendukung upaya-upaya pengembangan bidang agama Islam, sosial, ekonomi, politik, hukum, teknologi, kesehatan dan budaya di Indonesia.
- h) Mengembangkan jaringan kerjasama dengan berbagai institusi nasional maupun internasional untuk memajukan pendidikan, penelitian, manajemen dan pelayanan.
- i) Menghasilkan lulusan yang memiliki integritas kepribadian dan moralitas yang islami dalam konteks kehidupan individual maupun sosial (<http://www.umi.ac.id/profil/visi-misi>. Diakses pada tanggal 2 Oktober 2014).

B. PROFIL INFORMAN

RA adalah mahasiswa aktif UMY yang kuliah di Fakultas Teknik, mahasiswa kelahiran tahun 1991 itu tau judi bola online dari temannya, awalnya RA hanya memperhatikan temannya bermain, tapi akhirnya RA tertarik juga mengikuti jejak temannya itu, pada tahun 2013 RA memulai petualangannya bermain judi bola *online*.

Motivasi RA bermain judi bola online untuk mencari uang tambahan bulanan, padahal kalau dilihat dari segi materi RA termasuk orang yang serba cukup, orang tua RA gak pernah kurang mengirim uang bulanan, justru karena hobi barunya tersebut yang membuat RA sering kekurangan tiap akhir bulan karena kalah bermain judi bola online.

Selama RA bermain judi bola online tidak selalu mengalami kekalahan, terakhir RA menang sebanyak Rp 1.500.000 selama Piala Dunia 2014 berlangsung. Menurut pengakuan RA kalau dihitung-hitung dari awal bermain judi bola online banyaknya pengeluaran seimbang dengan pendapatan yang RA dapat dari bermain judi bola *online* tersebut.

Motivasi lain RA dalam bermain judi bola online adalah mencari kesenangan karena RA memang sangat menyukai sepakbola. Seringkali RA begadang untuk menonton tim yang dipasang dalam taruhannya, perasaan tegang saat menonton bola itu menjadi kesenangan tersendiri bagi RA. Dibalik semua kesenangan yang RA dapatkan ada dampak yang buruk akibat hobinya itu, seperti terlantarnya aktivitas perkuliahan karena sering begadang, juga gangguan kesehatan karena kurang istirahat. Tapi walaupun RA menyadari dampak buruknya bermain judi bola online, RA belum bisa sepenuhnya meninggalkan hobinya itu, rasa penasaran disaat kalah taruhan menjadi penyebabnya.

Tidak jauh berbeda dengan RA, YP mahasiswa aktif UMY Fakultas Teknik lainnya juga sangat hobi bermain judi bola online, karena terlalu sering melihat temannya

bermain. YP mulai bermain judi bola online dari tahun 2013, YP mendapatkan bimbingan cara bermain judi bola online dari temannya. YP juga berasal dari keluarga yang serba berkecukupan, tapi dengan iming-iming mencari uang tambahan bulanan menjadi motivasi YP dalam bermain judi bola online, walaupun dari awal bermain belum pernah merasakan kemenangan. Mencari kesenangan dan semangat menonton bola menjadi motivasi lain YP dalam bermain judi bola online.

Dampak buruk akibat hobinya itu sama dengan RA, terlantarnya aktivitas kuliah salah satunya, YP kehilangan waktu satu semester karena sering begadang bermain judi bola online. Gangguan kesehatan dan tersendatnya keuangan di akhir bulan menjadi dampak lainnya. Tapi karena rasa penasaran YP disaat kalah membuatnya terus bermain judi bola online walaupun YP sudah mulai mengurangi aktivitasnya bermain judi bola online tersebut.

Mahasiswa UMY lainnya yang sering bermain judi bola online adalah MR, MR salah satu mahasiswa aktif Fakultas Hukum kelahiran tahun 1994. Tidak berbeda dengan RA dan YP, MR mulai bermain judi bola online karena diajak sama temannya, MR mulai ikut bermain pada tahun 2013. Motivasi MR dalam bermain judi bola online mencari uang tambahan bulanan, walaupun MR harus mengorbankan uang bulanan kiriman orang tua karena MR belum pernah merasakan kemenangan. motivasi lain MR dalam bermain judi bola online adalah mencari kesenangan dan semangat nonton bola. Tapi berbeda dengan RA dan YP, dampak buruk yang MR rasakan hanya masalah tersendatnya keuangan di akhir bulan karena MR bisa membagi waktunya untuk kuliah. Berbeda dengan ketiga informan diatas, KR sudah bermain judi bola online dari tahun 2009, mahasiswa aktif Fakultas Teknik kelahiran tahun 1988 itu bermain judi bola online karena sering melihat

temannya bermain, sampai akhirnya KR juga tertarik ikut bermain judi bola online dan dibimbing oleh temannya gimana cara bermain judi bola online tersebut.

Motivasi KR bermain judi bola online mencari uang buat kebutuhan sehari-hari dan motivasi lain yang sangat berbeda adalah buat naik haji atau umroh kalau suatu saat dia menang. Selama bermain judi bola online belum pernah KR merasakan kemenangan dan yang lebih parahnya KR rugi sangat banyak karena sudah bermain selama kurang lebih lima tahun. Terganggunya kesehatan dan tersendatnya keuangan menjadi dampak buruk bagi hobinya tersebut, siklus hidup KR langsung berubah, tidur di siang hari dan begadang di malam hari. Dampak buruk yang paling KR rasakan adalah terganggunya aktivitas perkuliahan, KR harus kehilangan banyak semester karena kuliahnya sampai sekarang belum juga selesai.

Informan yang kelima adalah YTJ, mahasiswa Fakultas Hukum kelahiran tahun 1988. YTJ juga mulai bermain judi bola online dari tahun 2009, YTJ tau judi bola online dari temannya. Tapi berbeda dari keempat informan di atas, YTJ bermain judi bola online hanya mencari kesenangan semata. YTJ hampir tiap bulan merasakan kemenangan walaupun cuma sekali dalam sebulan. Tapi menurut pengakuan YTJ, kalau dihitunghitung dari awal bermain judi bola online dia mengaku rugi walaupun jumlahnya gak banyak. Dampak buruk yang YTJ rasakan hanya kurangnya sosialisasi sama lingkungan sekitar.

C. DESKRIPSI JUDI BOLA ONLINE

1. Judi Bola Online

Judi bola *online* adalah kegiatan pertaruhan yang paling luas dan paling besar apabila di hitung-hitung bisa jutaan dolar perputaran uang setiap tahun

dalam bisnis judi bola *online* ini. Judi bola *online* itu meliputi pertandingan-pertandingan lokal sampai level international sampai pertandingan tertinggi di ajang piala dunia. Beberapa orang merasa memiliki kesenangan untuk menonton pertandingan bola sampai mendukung tim kesayangan mereka walaupun tim yang mereka dukung tidak punya kesempatan untuk menang.

Kegiatan judi bisa dilakukan dalam segala kegiatan atau segala hal, dan terus berkembang hingga sampai saat ini. Salah satu bidang yang paling sukses dan diminati oleh para penjudi adalah olahraga sepak bola sebagai cabang olahraga paling populer di dunia. Di tambah lagi banyaknya pihak yang menyediakan jasa bandar bola membuat kegiatan judi bola begitu mudah untuk dicari (<http://hendy211093.wordpress.com/2014/06/27/sejarah-awal-keberadaan-bandar-bola-online/>).

Bahkan fakta analisis rasional tidak bisa dijadikan acuan dalam judi bola *online*. Ini bisa salah satu dasar untuk bermain judi bola *online*. Ini sangat penting untuk mengerti bahwa kemenangan terbanyak dari judi bola online adalah didasarkan pada pelajaran secara detail dari berbagai macam aspek yang mempengaruhi hasil dari setiap pertandingan bola tersebut.

Sejarah judi telah dimulai sejak ribuan tahun yang lalu. Tingkat pertumbuhan taruhan bola itu sendiri semakin maju dibandingkan dengan dulu. Berkembangnya judi bola juga tak lepas dari peranan para pecinta judi yang semakin banyak yang dengan berbagai alasan memutuskan untuk melakukan taruhan bola. Dalam satu atau dua hari menjelang pertandingan, mereka biasanya mulai mencari lawan yang dapat diajak untuk bertaruh pemenang pertandingan

yang akan diadakan. Karena biasanya tim yang dijagokan tiap orang berbeda-beda, hal tersebut juga menjadi pemicu para pemasang taruhan bertaruh karena mereka tidak rela melihat tim jagoannya diremehkan.

Judi bola memang terasa teramat mengasyikkan untuk melewatkan waktu luang, karena banyaknya variasi yang tersedia. Judi bola kini hampir merupakan hal yang sudah pasti diketahui hampir semua orang di negara kita, terutama para kawula muda. Para pecinta judi bola berbondong-bondong mencari agen bola *online* untuk memasang taruhan. Judi bola justru banyak berkembang karena para pemasang taruhan ingin *greget* yang lebih saat menonton pertandingan di layar kaca. Apalagi bila mereka melihat tim yang mereka jagokan mendapatkan kesempatan emas untuk menjebol gawang lawannya.

Tidak gampang untuk mendapatkan lawan lain yang sesuai kriteria yang diinginkan. Terkadang lawan taruhan telah ditemukan, tetapi ingin menjagokan tim yang sama sehingga taruhan tidak dapat dilakukan. Jadi taruhan baru dapat terjadi apabila lawan taruhan yang sesuai dengan kriteria dan memenuhi syarat telah ditemukan. Dari berbagai masalah yang ada, agen bola muncul untuk menjadi pihak ketiga yang menerima semua taruhan tersebut. Judi bola pun semakin berkembang dengan munculnya agen bola, yang merupakan suatu individu atau kelompok yang menerima pemasangan taruhan.

Sebelum judi *online* muncul, bandar judi bola masih mencatat kegiatan secara manual. Keseluruhan proses judi bola membutuhkan waktu yang lebih lama pada saat itu. Bandar bola tersebut karena hanya berdasarkan kepercayaan,

mengharuskan adanya deposit yang diserahkan sebelum bermain, kecuali apabila penjudi tersebut sudah dikenal dengan baik.

Tidak mudah untuk melepaskan diri dari keinginan berjudi. Petaruh cenderung untuk melakukan judi taruhan bola pada saat ini. Hasrat judi bola tersebut makin tersalurkan dengan makin bertambahnya jumlah bandar judi bola saat ini. Dengan bantuan teknologi yang semakin berkembang, kemudahan berjudi melalui agen bandar judi Bola *online* pun semakin diminati.

Untuk transaksi, ATM dirasakan lebih cepat dan mudah penggunaannya. Cara melakukan pembayaran pun mulai berubah menjadi transfer ATM. Bahaya semakin mengancam para bandar bola karena banyaknya penggerebekan dan penangkapan yang terjadi di negara kita. Agen bola yang menginginkan kerahasiaan identitas dan data yang lebih terjamin, memikirkan solusi dengan memanfaatkan teknologi. Pesatnya perkembangan judi taruhan bola melalui internet juga terjadi seiring berkembangnya Internet di Asia pada akhir tahun 90an. Maka dibuatlah website untuk mempermudah seluruh transaksi yang akan dilakukan.

Sehingga kini pemain judi bola dapat memasang taruhan melalui komputer maupun handphone. Semua transaksi judi bola pun berubah melalui internet. Para pemain judi bola menjadi lebih mudah untuk mencari bandar bola yang diinginkan, serta lebih cepat dalam melakukan transaksi. Judi bola biasanya dilakukan karena ingin mendapatkan pengalaman menonton pertandingan live yang lebih seru. Ada juga yang melakukan judi taruhan bola untuk mencari nafkah tetap, karena keuntungannya yang dapat berlipat ganda.

Para pecinta judi biasanya saling bertanya tentang pilihan taruhan masing-masing. Apalagi saat dimulainya liga bola, atau pertandingan bola besar seperti Piala Dunia. Tak jarang ditemukan pemain judi bola yang menganalisa pertandingan-pertandingan sebelumnya untuk memastikan pilihan mereka. Biasanya orang yang bertaruh secara serius menghabiskan waktu lebih untuk menganalisa statistik dan data pertandingan sebelumnya. Semakin jitu prediksi bola suatu website, semakin ramai orang yang berkunjung untuk mendapatkan saran pemenang pertandingan.

Banyak orang yang menentang adanya judi bola. Sehingga banyak orang berusaha melaporkan setiap kali ada yang mencoba melakukan kegiatan perjudian kepada polisi. Penggerebekan secara tiba-tiba terkadang terjadi akibat laporan dari bandar judi bola lainnya. Banyak juga kejadian perebutan member diantara sesama bandar judi bola tersebut. Gosip miring pun terkadang disebarkan agar Bandar taruhan bola lain tidak lagi dipercaya oleh para pemasang taruhan.

Mencari bandar taruhan bola di internet merupakan salah satu cara yang paling mudah. Daftar tersebut tersedia di berbagai search engine, hanya perlu mencari dengan kata kunci yang sesuai dengan kriteria pencarian. Agen bola yang ada pada daftar tersebut belum tentu sesuai dengan pilihan para petaruh. Tak jarang para member dari bandar taruhan satu akan berpindah ke bandar taruhan bola lainnya karena berbagai hal. Member yang tidak puas biasanya bertanya tentang bandar bola yang teman mereka gunakan. Karena adanya ketidakpuasan tersebut, akhirnya para member lalu pindah ke agen lain yang direferensikan. Belum lagi bonus referensi yang mereka dapatkan karena mengajak anggota baru.

(<http://bandarmansiononline.wordpress.com/2012/07/07/sejarah-dimulainya-bandar-taruhan-bola-on-line/>).

2. Situs Judi Bola Online

Situs judi bola online dapat diakses dalam berbagai macam, salah satu yang paling favorit di kalangan mahasiswa adalah Sbobet. Sbobet adalah pemimpin Sportsbook pemenang operator Asia of the Year Award untuk tahun 2009 dan 2010, Sbobet secara luas diakui sebagai pemimpin pasar dalam industri Sportsbook di Asia dan salah satu merek terkemuka di dunia game online.

(<http://www.tribunnews.com/member/agenbola.sbobet/profile>, diakses pada 11 oktober 2014).

Gambar 1.1

Tampilan *home page* judi bola online SBOBET

The screenshot displays the SBOBET website interface. At the top, there is a navigation bar with the SBOBET logo, a 'Join Now FREE' button, and links for 'Live Chat' and 'Help'. Below the navigation bar, there are tabs for 'Home', 'Sports', 'Live Casino', 'Casino Games', 'Racing', 'Games', and 'Mobile'. The main content area is divided into several sections:

- My Favourites:** A list of sports categories with counts, such as Football (180), Basketball (25), Baseball (20), Tennis (18), American Football (10), Athletics (1), Badminton (1), Beach Soccer (0), Boxing (5), Cricket (8), Cycling (1), Darts (1), Entertainment (3), Field Hockey (0), Financial (0), Futsal (0), Golf (129), Handball (2), Ice Hockey (10), Lacrosse (0), Mixed Martial Arts (7), Motor Sport (49), and Olympic (0).
- Highlights:** A featured match for the 'CONFEDERATIONS CUP 2013' between Italy and Mexico. The odds are listed as Italy -0.25 (2.00) and Mexico +0.25 (1.92).
- Featured:** A table of upcoming matches with odds. The table includes columns for the match name, time, home team, odds, draw, away team, and away odds. The matches listed are:
 - SPAIN LIGA ADELANTE PLAYOFF: Las Palmas (04:00) vs Almeria (2.54) vs Draw (3.15) vs Almeria (2.70) vs 23 (11)
 - Brazil Serie A: Santos (06:30) vs Atletico Mineiro (2.67) vs Draw (3.25) vs Atletico Mineiro (2.52) vs 15 (11)
 - Paraguay Torneo Apertura: Guarani Asuncion (06:00) vs Rubio Iru (1.50) vs Draw (3.80) vs Rubio Iru (5.20) vs 8 (11)
 - Olimpia Asuncion (06:00) vs Sportivo Carapegua (1.52) vs Draw (3.90) vs Sportivo Carapegua (4.80) vs 8 (11)
 - Asian Handicap: Las Palmas (04:00) vs Almeria (0.00) vs 1.90 vs Almeria (0.00) vs 2.02 vs 23 (11)
 - Las Palmas (04:00) vs Almeria (-0.25) vs 2.34 vs Almeria (+0.25) vs 1.68 vs 23 (11)
 - Las Palmas (04:00) vs Almeria (+0.25) vs 1.66 vs Almeria (-0.25) vs 2.35 vs 23 (11)

(Sumber: <http://areabola.com/wp-content/uploads/2013/05/SBOBET.AreaBola.png>, diakses pada tanggal 13 oktober 2014)